

Projet social en 2^{de}

Programme de sensibilisation avec BASSMA

BASSMA est une ONG libanaise qui œuvre pour le développement social ; elle a été fondée en 2002 par de jeunes volontaires dynamiques. La mission de cette association humanitaire est de lutter contre la pauvreté en travaillant auprès des familles les plus démunies et en leur donnant les moyens de parvenir à une certaine autonomie.

Parallèlement, elle organise des activités de sensibilisation et mène des campagnes d'éveil, basées sur l'importance de l'engagement citoyen, pour surmonter les situations socio-économiques difficiles au Liban.

Dans ce cadre, BASSMA a mis en place le programme KIDSWAP, un programme d'éveil qui vise surtout à sensibiliser les élèves des écoles privées aux multiples facettes de la pauvreté et à l'inégalité sociale dont bon nombre de Libanais sont victimes. Ce programme a pour but de préparer les élèves des classes du secondaire à faire face aux défis socio-économiques affectant la société libanaise et à trouver des solutions pratiques aux problèmes qu'ils pourraient affronter à l'avenir.

Cette année, dans le cadre du Projet social et en collaboration avec BASSMA, nous avons pu rencontrer des élèves d'une école publique.

Le samedi 21 novembre, nous, élèves de 2^{de}9, nous sommes rendus à Tripoli où nous avons visité un dispensaire et nous sommes réunis pour la première fois avec les élèves de Ebbé.

Nous avons appris qu'un dispensaire était un établissement dépendant d'un organisme public ou privé, où les soins apportés aux patients sont gratuits ou presque.



Elèves de Jamhour et de Ebbé devant le dispensaire de Tripoli

Un dispensaire propose des soins médicaux et buccodentaires, sans être toutefois autorisé à s'équiper d'un bloc opératoire, même pour les cas urgents. Il dispose d'un laboratoire d'analyses médicales que nous avons pu visiter. Nous nous sommes rendus ensuite à l'école publique de Ebbé où l'accueil fut très chaleureux. Après le discours du directeur, nous avons échangé quelques mots avec les élèves avant de visionner la

projection qu'ils avaient préparée pour nous présenter leur ville natale, Tripoli. Cette visite, quoique brève, nous a permis d'établir un contact avec quelques élèves en vue de l'organisation de la deuxième journée commune.

Ainsi, la journée du 18 décembre a été plus longue, plus enrichissante et mieux organisée. Nous avons à notre tour accueilli les élèves de l'école publique de



Auprès des personnes âgées...

Ebbé avant de nous rendre ensemble au Foyer des personnes âgées, à Furn el Chebbak. Après le petit-déjeuner pris à la cafet' des Grands, et agrémenté de blagues à gogo, nous nous sommes dirigés vers le Centre Sportif où les garçons se sont affrontés dans un match de foot opposant Jamhour à Ebbé. Nous avons profité du déjeuner pour visionner une projection nous préparant à notre visite aux personnes âgées.

Arrivés à la maison de repos, nous nous sommes répartis en plusieurs petits groupes et sommes allés tenir compagnie à certains de nos aînés. L'établissement est bien entretenu, les personnes qui y vivent sont là en raison de problèmes financiers, d'une solitude difficile à surmonter ou tout simplement par désir d'intégrer une maison de retraite.

Deux rencontres ont été particulièrement marquantes, celle d'un monsieur de 100 ans, ayant une mémoire incroyable, et celle de la sœur de l'artiste Wadih el Safi, qui a manifesté beaucoup de plaisir à danser et à chanter en notre compagnie.

Durant ces deux journées, nous avons été accompagnés par Mme Valérie Kasparian et MM. Michel Haddad et Richard Baroudi, les accompagnateurs des 3 groupes du Projet social ainsi que par Mme Sandra Klat Abdelnour, présidente de BASSMA et par Mlle Nicole Maftoum, chargée du programme KIDSWAP.

Chérine Ghandour 2^{de}